




In Oberhaching hat die Nutzung von MVG Rad im Mai 2022 gegenüber dem Vorjahr 
überdurchschnittlich zugenommen und im September unterdurchschnittlich 
abgenommen. Aufgrund des verregneten und kühlen Spätsommermonats sind hier im 
landkreisweiten Durchschnitt gegenüber dem Vorjahr deutlich stärkere Rückgänge zu 
verzeichnen. Insgesamt ist die Nutzung in Oberhaching 2022 gegenüber 2021 wieder 
gestiegen.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

   

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                            

                                                                        

    

   

 

  

   

   

   

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                      

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 
   

    
    
    

    

    
    
    

    

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                            

                                                                        



In Oberhaching herrscht eine starke Pendelnutzung von und zur Arbeit vor. Dies lässt 
sich an den morgendlichen und abendlichen Nutzungs-Peaks zu den Rushhourzeiten
ablesen. Hinzu kommt eine im Durchschnitt relativ kurze Nutzungsdauer sowie eine 
rückläufige Nutzung an Wochenenden.

 

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                            

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

   

   

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                            

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 
   

   

   

   

   

   

   

   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                            

                                                                        







In Oberschleißheim liegt die Nutzung von MVG Rad 2022 in etwa auf dem 
Vorjahresniveau von 2021. Der starke Rückgang im September 2022 gegenüber 2021 
                                 „             “                                       
niedrigen Temperaturen begründet.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                                    

                                                                        

    
    
   
   
   
   
 

  
  
  
  

   

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                              

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 

   

    

    

    

    

    

    

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                                    

                                                                        



Oberschleißheim scheint eine starke Einpendelgemeinde zu sein. Ablesen lässt sich 
dies an den hohen Rückgabezahlen am Vormittag und den hohen Ausleihzahlen am 
Nachmittag. Die meisten Fahrten dauern zwischen 10 und 20 Minuten. Die Nutzung 
am Wochenende ist geringfügig niedriger als an Werktagen. Dies deutet darauf hin, 
dass MVG Rad sowohl zum Pendeln wie auch in der Freizeit genutzt wird.

 

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                                    

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

   

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                                    

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 

   

   

   

   

   

   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                                    

                                                                        







In Planegg nehmen die Ausleihen und Rückgaben 2022 gegenüber 2021 wieder leicht 
zu. Dies entspricht dem landkreisweiten Trend. Der landkreisweite Anteil liegt über 
das Jahr gesehen bei ca. 10% aller Ausleihen und Rückgaben. 

 

    

    

    

    

    

    

    

 

   

   

   

   

   

   

   

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                    

                                                                        

    

   

 

  

   

   

   

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                              

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 

    

    

    

    

    

    

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                    

                                                                        



Planegg weist deutliche Indikatoren einer Einpendlergemeinde auf. So werden 
vormittags deutlich mehr Räder zurückgegeben als ausgeliehen und nachmittags 
umgekehrt. Dass das MVG Rad überwiegend für Pendelzwecke von und zur Arbeit 
genutzt wird, lässt sich an den deutlich höheren Nutzungszahlen an Werktagen sowie 
den eher kurzen Fahrten von 5 bis 20 Minuten ablesen.

 

    

    

    

    

    

    

 
   
   

   

   
   

   

   
   

   

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                    

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 
   
   

   

   
   

   

   
   

   

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                    

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 
   
   
   
   

    
    
    
    
    
    

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                    

                                                                        







In Pullach nehmen die Nutzungszahlen 2022 gegenüber 2021 wieder leicht zu, was 
dem allgemeinen landkreisweiten Trend entspricht. Deutliche Rückgänge der 
Nutzungszahlen gab es nur im September. Dies ist in einem besonders nassen und 
kühlen Spätsommermonat begründet.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

   

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                                        

                                                                        

    

    

   

 

  

   

   

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                                  

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 

   

    

    

    

    

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                                        

                                                                        



An Werktagen herrscht in Pullach eine starke Pendelnutzung von und zur Arbeit aus 
der Gemeinde hinaus vor. Dies ist in den starken Ausleihzahlen am Vormittag 
abzulesen, wo es jedoch kaum Rückgaben gibt. In Pullach gibt es neben der 
Pendelnutzung auch eine starke Freizeitnutzung. Dies ist in den allgemein hohen 
Nutzungszahlen mittags bis abends sowie insbesondere anhand der Nutzungszahlen 
am Wochenende abzulesen. Zudem dauern die Fahrten von und nach Pullach 
überdurchschnittlich lange, was auf längere Wegstrecken und damit eine 
Freizeitnutzung schließen lässt.

 

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

   

   

   

   

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                                        

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

   

   

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                                        

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 
  

   

   

   

   

   

   

   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                                        

                                                                        







Die Nutzung von MVG Rad in Taufkirchen entspricht 2022 der typischen Nutzung im 
gesamten Landkreis München. Über die Monate gesehen ist die Nutzung jedoch etwas 
abgeflacht. Das bedeutet, dass hier über das Jahr gesehen eine etwas ausgewogenere 
Nutzung vorherrscht als im landkreisweiten Trend. Allgemein nehmen die 
Nutzungszahlen gegenüber 2021 wieder leicht zu.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

  
  
  

   

   
   
   

   

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                            

                                                                        

   
   
   
 

  
  
  
  
  
  
  
  

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                      

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 
   
   
   
   

    
    
    
    
    
    

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                            

                                                                        



In Taufkirchen werden die MVG Räder auch nachts überdurchschnittlich stark genutzt, 
was auf eine hohe Freizeitaktivität schließen lässt. Zusammen mit der Betrachtung 
der Fahrtdauern und der Verteilung über die Wochentage scheint allgemein jedoch 
eine ausgewogene Nutzung zwischen Pendelfahrten von und zur Arbeit sowie der 
Freizeitnutzung vorzuherrschen.

 

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

   

   

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                            

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 
  
  
  
  

   
   
   
   
   
   

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                            

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 

   

   

   

   

   

   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                            

                                                                        




